

NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA



EL MES DE MARÍA

Se acerca, presuroso, el mes de las flores, el mes de mayo, el de las abundantes gracias, el de los amores castos, el de los sacrificios heroicos, el de las sublimes virtudes, el de las espirituales empresas, el mes de *María Auxiliadora*.

Si alguien lo olvidare, escuche ya el gorgo animado y trino melodioso de los pájaros y contemple, extasiado, el reverdecer de los campos y el florecer de los valles y jardines. La naturaleza toda se conmueve y advierte acercarse el mes que los cristianos tienen dedicado al culto de la Virgen pura, ofreciendo sus galas para el adorno de sus altares y sus aromas para el perfume de sus santuarios.

Respondamos, solícitos, a la voz de la naturaleza mensajera de la Reina celestial, renazcan en nuestros corazones los santos propósitos de mejorar de vida y acudamos todos los días de este mes a ofrendar a los pies de la Virgen las flores de nuevas virtudes y el aroma de ocultos sacrificios que arranquen del Cielo nuevas gracias y bendiciones.

Si en todos los días del año tiene María abiertos sus brazos maternales para recibir en ellos a sus devotos, en este mes nos estimula, de singular manera, para que acudamos todos juntos a rendirle nuestro cotidiano homenaje filial y convierte cada santuario en otro lugar de Nazaret donde nos brinda cariñosa y maternal audiencia, ofreciendo escuchar nuestras cuitas, endulzar nuestros padecimientos, santificar nuestras alegrías y decidir y alentar nuestros buenos propósitos.

¡Hijos de María Auxiliadora! Nuestra Madre, como si le parecieran poco las gracias que le pedían, ha ensanchado durante este año su morada para que, en mayor número podamos congregarnos junto a Ella durante este mes de mayo.

Acudamos todos; no quede vacío nuestro puesto y hagamos firme el propósito de llevarle a la Virgen todos los días la flor de una nueva victoria conseguida sobre nosotros mismos que, bendecida por Ella, dará el fruto de nuestra perfecta santificación.

¡A congregarnos a los pies de la Virgen!
¡A hacer insuficientes las obras de ensanche!

¡A recibir todos los días la bendición de María Auxiliadora!

En el Santuario de María Auxiliadora

NOTICIAS

Para agradecer favores especiales de María Auxiliadora se han celebrado varias misas y ha habido dos cantadas con sermón. Además se han cantado dos *Tedeums* y tres salves.

—Una familia para dar gracias por un favor especial de tan buena Madre ha hecho, guiada por un P. Salesiano, una fervorosa novena.

El día 28 del próximo pasado Marzo recibieron la medalla de la Archicofradía 23 personas; esperamos que honrarán a la Archicofradía con su vida verdaderamente cristiana y a nuestra queridísima Madre con la imitación de sus virtudes.

—Las obras de ensanche del Santuario van en estos días a gran velocidad, lo que vienen muy despacio son las limosnas para pagar los jornales y materiales. Esperamos que en estos días crecerá el entusiasmo y aumentarán las limosnas. Son bastantes todavía las familias que no han hecho nada para las obras de ensanche del Colegio y Santuario o bien sus nombres forman un triste papel al lado de los muchos pobrecitos que han hecho verdaderos sacrificios por María Auxiliadora. De todo se lleva fiel registro hasta de los sacrificios que muchos *fiets* y *fietas* hicieron, entregando para las obras lo que debían gastar en caramelos.

—Para la estatua, que debe colocarse en el

campanario, son ya 297 las personas que han contribuido con sus limosnitas; pero la cantidad reunida aun no llega a la cuarta parte de lo que costará dicha estatua y su colocación.

CULTOS

ABRIL, 24.—*Consagrado a María Auxiliadora.*—

La misa de 5 y media será con meditación, y se rezará el Santo Rosario y se cantarán apropiados motetes en la de 7 y media. Por la tarde, a las 6 y media, principiará el ejercicio propio del día, siguiendo la conferencia, Magnificat solemne, Bendición con S. D. M. y Salve.

Los cultos de este día serán ofrecidos por una familia que desea obtener de María Auxiliadora una gracia especial.

» 30.—Por la tarde a las 8 principiará el hermoso *Mes de María Auxiliadora* con el Ejercicio preparatorio, Bendición con S. D. M. y solemne Salve.

MAYO, 1.—A las cinco saldrá del Santuario el *Rosario de la Aurora* y, en llegando de nuevo al Santuario, habrá misa con meditación y canto de fervorosos motetes.

Todos los días de Mayo la misa de 5 será con meditación y en la de 7 y media se practicará el ejercicio del mes para los niños y personas que no pudieren asistir por la noche.

A las 8 de la tarde, canto del *Venid y vamos todos*, rezo del santo Rosario, lectura, canto de motetes y ofrecimiento de flores, Exposición del Santísimo, canto del Magnificat, Tantum ergo y Bendición con S. D. M. Terminará con el popular canto de despedida: *Mon' anam*.

» 4.—Se practicará en este día el Ejercicio de la Buena Muerte en la forma acostumbrada.

» 6 — *Primer Viernes de mes*. La misa de 7 y media será con exposición de S. D. M.

» 20.—Principiará en este día la solemne Novena de María Auxiliadora en su propio Santuario, como se indicará en su respectivo programa, predicando los M. I. señores Arcipreste, Chantre y Maestrescuela. La fiesta se celebrará en la Catedral con asistencia del Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo.

TESORO ESPIRITUAL

Todo asociado a la Archicofradía de María Auxiliadora puede ganar Indulgencia Plenaria los días 24 del corriente y los días 4, 5, 6 y 15 de Mayo cumpliendo con las debidas condiciones.

CENTRO LOCAL DE MAHÓN

Cultos que se celebrarán durante todo el mes de Mayo en la iglesia ayuda parroquia de la Concepción, en honor de María Auxiliadora.

Todos los días, de siete a ocho de la tarde, se expone S. D. M. practicándose los actos siguientes: exposición, estación, Trisagio a la Santísima Trinidad, Mes de María Auxiliadora con cinco Ave Marías cantadas, motete a la Virgen, Tantum ergo, reserva, y despedida a María Auxiliadora.

El día 24 de Mayo, se dirán varias Misas rezadas, siendo la de las ocho de Comunión general. Los cultos de la noche se ejecutarán con acompañamiento de orquesta.

Todos los días velarán a Nuestro Señor Sacramentado los socios y socias de esta Sección Adoradora Nocturna.

El día 24 de Mayo, velarán durante el día la imagen de María Auxiliadora las socias agregadas a este Centro Local.

El día 31 de Mayo, habrá cultos solemnes terminando con procesión claustral eucarística y solemne salve.

Gracias de María Auxiliadora

Encontrándose mi esposo en dos ocasiones bastante apuradas, teniendo una cantidad de dinero en peligro, prometí a María Auxiliadora una limosna y publicar la gracia si nos la concedía y obtenida, cumplo mi promesa.—V. J. M.

* * *

M. G. da Gracias a María Auxiliadora por favores recibidos y entrega 6 pesetas para la estatua que debe colocarse en el campanario.

PARA LOS ANTIGUOS ALUMNOS

Sé devoto de María, rézale todos los días el Santo Rosario que Ella será tu Auxilio.

(Recuerdo de los S. S.—P. SALOM.)

Muchas veces lo has oído, amigo mío, y aún lo oírás otras muchísimas: por todas partes y de labios de todos oírás lo mismo: «Sé devoto de María». Todos los santos, todos los fervorosos cristianos y aún los que tienen escasas devociones en el

corazón, todos, todos te repetirán lo mismo: «*Sé devoto de María*». Pero si en todos los tiempos, si en todas las edades, si en todos los pueblos resuena la misma exclamación, en Ciudadela la oirás con más insistencia, especialmente en estos días, los más próximos al mes de Mayo: «*Hermano mío, si quieres ser verdadero menorquín sé devoto de María.*»

Convéncete de una vez, amigo mío, la devoción a María constituye en nuestra patria hoy día uno de los vínculos sociales, pues éstos se afianzan en las casas donde campea la cariñosa Imagen de esta buena Madre, modelo de madres, con el Niño Jesús en los brazos, modelo de hijos, rodeada de ángeles, convirtiendo el hogar doméstico en un paraíso. Si, para persuadirte de la conveniencia y necesidad de la devoción a María, no hace falta acudir a la iglesia para oírlo de boca de los sacerdotes, llamados con frecuencia maliciosamente personas interesadas, no; basta penetrar en cualquier casa de nuestra ciudad, escuchar a cualquier buen compatriota, y nos convenceremos cumplidamente de lo que tantas veces oímos predicar.

Y ¿cómo demostraremos nuestra devoción a la Virgen?... Pues sencillamente... amándola: el amor refunde en una sola la voluntad de los amantes, queriendo uno lo que aprecia el otro... la Virgen quiere nuestra santificación por la práctica de la virtud, la cual debes abrazar tú, si de veras la amas: el cariño hace pensar con frecuencia en el objeto de su aprecio, suspirando por estar siempre en su compañía. Pues bien, amigo mío, pensemos con frecuencia en nuestra buena Madre, saludándola todos los días con el rezo del Santo Rosario, subiendo por sus cuentas y la consideración de sus misterios hasta el trono de nuestra Reina, suspirando por el dichoso día de estar para siempre en su compañía. Especialmente durante el próximo mes de Mayo debemos demostrar nuestra devoción a María: el rosario que rezamos todos los días en el santuario del hogar, hagámoslo rezar también todos los días en el Santuario de María Auxiliadora, asistiendo además a alguna de las funciones que se celebran en su honor, e insistamos para que no falte a ellos ninguno de nuestra familia... y entonces María será nuestro Auxilio, velará por nuestros negocios particulares, se interesará por la paz

de nuestros hogares y demostrará que no en vano la proclamamos Patrona de nuestra «Unión» y Reina de nuestra Isla.

—=—
Junta Directiva.

En la última reunión habida, además de otros acuerdos, tomaron el de nombrar al Sr. Miguel Melis, para formar parte de la Junta Directiva en calidad de vocal para sustituir a otro miembro ausente de Ciudadela.

—=—
Comunión mensual.

En este mes será dicho acto el mismo día 24, por coincidir con el domingo. El día no puede ser más atrayente y constituirá un ensayo del Mes de Mayo.

~~~~~  
**Noticias y variedades**

—=—  
**A D. Andrés Beltrami.**

El día 17 del presente mes, se hizo en el Colegio Salesiano una solemne conmemoración de este Siervo de Dios miembro de la Congregación Salesiana. Nació en Onegna (ciudad de Italia) en 1870, muriendo en olor de santidad el 30 de Diciembre de 1897. Durante su vida brilló por la ejemplar observancia de sus Santas Reglas, siendo un sacerdote perfecto y un salesiano modelo: después de emplear los mejores años de su vida en la educación de la niñez, no pudiendo ya por su delicada salud continuar ejerciendo tan difícil cargo, se dedicó en los últimos años de su vida á escribir, dando a luz varios opúsculos llenos de ciencia y santidad y además alguna composición dramática. Al presente se ha iniciado su causa de Beatificación y Canonización, preparándose con tal motivo unos preciosos rasgos biográficos de este santo religioso salesiano.

—=—  
**D. Augusto Czastoryski.**

Nació este agosto Príncipe en París el 2 de Agosto de 1858, siendo el primogénito del príncipe Ladislao Czastoryski y de la princesa Amparo, hija de la Reina de España Doña María Cristina. Fué una de las vocaciones más heróicas que tuvo la Congregación Salesiana, teniendo que acudir el mismo Papa,

León XIII, para vencer serias dificultades, consiguiendo entrar en dicha Congregación en 1887, en donde brilló por su perfección en el cumplimiento de sus deberes religiosos y de sacerdote. El día 8 de Abril de 1893 moría en Alassio (Italia) dejando en aquel Colegio Salesiano y en toda la Congregación, el suave olor de sus eximias virtudes. Su cuerpo reposa en la tumba de familia en Lieniaava (Polonia), habiendo empezado su causa de Beatificación y Canonización. También de este Siervo de Dios se está publicando al presente una hermosa biografía, cuyos detalles más salientes daremos a conocer en varias ocasiones.

### **Domingo Savio.**

Grande es el entusiasmo y consoladores son los frutos que produce en los jóvenes y niños la contemplación de las virtudes sencillas y a la par que sublimes de este ejemplar jovencito, alumno predilecto del Venerable D. Bosco. Por todas partes se celebran solemnes conmemoraciones de este Siervo de Dios, suspirando por la pronta beatificación de este perfecto modelo de jóvenes y niños estudiantes. Recientemente, el día 3 de este mes en el Colegio Salesiano de Sevilla se inauguró con gran solemnidad un precioso monumento a este jovencito, asistiendo al acto el Emmo. Cardenal Almaraz, no faltando la entusiasta palabra del Inspector de la provincia Bética, Rdo. Padre Viñas, conocido en esta ciudad y amante de Domingo Savio, pues también Valencia conserva otro monumento a este santo niño, recuerdo de la estancia del P. Viñas como director de dicho Colegio Salesiano... ¿Y en Ciudadela?... Tenemos el patio de entrada muy a propósito para un monumento a Domingo Savio... ya se han oído los primeros rumores... que sea pronto una feliz realidad.

### **Agradecemos**

vivamente el cariñoso obsequio del «Círculo Artístico» de esta ciudad, al interesarse por nuestras obras, haciendo una función benéfica al efecto en su amplio y magnífico salón de actos. Nuestras acciones de gracias son extensivas al mismo tiempo a la compañía dramática de la «Unión de Antiguos Alumnos Salesianos» y demás personas, que tomaron parte al acto. ¡María Auxiliadora se lo premie!

### **A todas las niñas**

que llevan el nombre de María Auxiliadora les agradeceríamos su asistencia al Colegio Salesiano el próximo día 12 de Mayo a las tres y media de la tarde, para hacer un grupo fotográfico de todas ellas.

### **PARA EL SANTUARIO DE MARIA AUXILIADORA Y OBRAS CORRESPONDIENTES.**

(Continuación)

D.<sup>a</sup> Juana Cavaller, Viuda de Urrutia, (2.<sup>o</sup> donativo) 250'00.—D. Miguel Pons Salord, 100'00.—D. Antonio Vivó, 100'00.—Ilmo. Cabildo, (2.<sup>o</sup> donativo) 500'00.—Excmo. señor Conde de Torre-Saura, (2.<sup>o</sup> donativo) 500'00.—D. Jaime Mayans, 50'00.—Don Juan Sintés Sagreras, (2.<sup>o</sup> donativo) 200'00.—D. Lorenzo de Salort, (2.<sup>o</sup> donativo) 500'00.

(Continuará).

### **NECROLOGÍA**

Recomendamos muy encarecidamente a las oraciones de todos nuestros lectores y especialmente a los socios de la Archicofradía el alma del Rdo. Sr. D. Miguel Janer Pons, Párroco de S. Clemente. Era un verdadero devoto de María Auxiliadora y para propagar su devoción entre sus feligreses no miraba gastos ni sacrificios. Tenía establecida canónicamente en su Parroquia la Archicofradía; el Mes de María Auxiliadora se hacía con verdadero entusiasmo y la fiesta era una de las más importantes de Menorca, que llenaba de consuelo al Salesiano que tenía la dicha de presidirla. Tenía también en su parroquia hermoso oratorio festivo donde podían divertirse santamente los niños del pueblo; para que presidiese los juegos, colocó en lugar muy vistoso y de preferencia un grande y hermoso cuadro del Ven. Juan Bosco. En fin todo lo salesiano le alegraba y entusiasmaba en gran manera.

También recomendamos el alma de la difunta socia de la Archicofradía, D.<sup>a</sup> Mariana Netto Mercadal.—R. I. P.

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús